

La Generalitat quiere formar a miles de “agentes electorales”

El objetivo es que sustituyan a los funcionarios en el referéndum ilegal. El Govern trabaja ya en el censo

PERE RÍOS, **Barcelona**

En la estrategia hacia el referéndum ilegal que quiere celebrar el 1 de octubre, la Generalitat va a formar a “agentes electorales” para que suplan a los 4.000 funcionarios que, en una elección normal en Cataluña, cumplen la tarea de fedatarios públicos en las mesas electorales. Así lo aseguró ayer Marta Rovira, portavoz de Junts pel Sí en el Parlament. Rovira también afirmó que la Generalitat trabaja ya en la elaboración del censo electoral, pieza clave para el referéndum, que será declarado ilegal por el Tribunal Constitucional. Pero un ex alto cargo de la Generalitat asegura que el Gobierno catalán lo tendrá muy complicado para elaborarlo y adjudicar a cada persona los colegios electorales donde votar. **PÁGINA 15**

PEDRO PABLO KUCZYNSKI
Presidente de Perú

“Quisiera atraer a constructoras españolas tras lo de Odebrecht”

FRANCESCO MANETTO, **Lima**

El presidente de Perú, Pedro Pablo Kuczynski, a punto de cumplir un año en el cargo, visita España. Quiere atraer a empresas españolas después del escándalo de Odebrecht. **PÁGINA 9**

La noche en que el Popular pasó a valer un euro tras 91 años de historia

P35

NEGOCIOS

La banca, en manos de cuatro gigantes

IDEAS

El regreso de la tribu

Rubén Amón

El escritor, acuciado por la enfermedad, la depresión y la falta de dinero, aceptó el Cervantes para costear los estudios de sus ahijados

El amargo final de Juan Goytisolo

FRANCISCO PEREGIL, **Rabat**
El escritor Juan Goytisolo, fallecido el domingo pasado, vivió sus últimos años en Marruecos aquejado de enfermedades y acuciado por la depresión y la falta de dinero. De hecho, en 2014, el autor, uno de los novelistas más prominentes de la reciente historia de la literatura es-

pañola, pensó —a sus 84 años— en matarse, y llegó a redactar una carta en la que expresaba su deseo de recurrir a la eutanasia. No lo hizo, finalmente, a fin de reunir los fondos necesarios para que sus tres ahijados, el hijo de un gran amigo y los vástagos del hermano de éste, pudieran estudiar y labrarse un futuro.

Ésa fue la razón de que, un año más tarde, decidiera aceptar el premio Cervantes, el más importante de las letras españolas, del que siempre había abjurado. A fin de ahorrar dinero, renunciaba, incluso, a ser atendido en el hospital de Marrakech, debido a que su seguro médico no le cubriría los gastos. **PÁGINAS 24 Y 25**



DIEGO CRESPO / PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

El cadáver del héroe de Londres llega a casa

El cadáver del español Ignacio Echeverría, fallecido a manos de los terroristas en el atentado de Londres de la semana pasada, llegó

ayer a España. En el aeropuerto de Torrejón le esperaba, entre otros, el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy. Echeverría murió

de una puñalada por la espalda. En la foto, su padre, su madre y su hermano siguen al féretro en la pista de la base. **PÁGINA 18**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



Un arquitecto español, detenido en EE UU y deportado sin explicaciones

Cuarenta días a la cárcel por visitar Palmira

JUAN JESÚS AZNÁREZ, **Pamplona**
Leandro Pérez Cadarso, un arquitecto navarro de 32 años, acaba de ser víctima del endurecimiento de las políticas migratorias de EE UU. Fue detenido en la frontera de Tijuana, supuestamente por haber viajado a Siria hace seis años. Sin cargos ni explicaciones, sufrió tratos vejatorios y un encierro de 40 días en instalacio-

nes penitenciarias de San Diego y Caléxico. Fue deportado y llegó a Madrid hace 10 días. “He pasado momentos angustiosos. No lo entendía. No había hecho nada malo, ni había cometido ninguna ilegalidad. Nadie me explicaba nada. Llegué a pensar que algún delincuente se llamaba como yo, o que alguien me había metido droga en mi mochila”. **PÁGINA 19**